

1. 開会及び閉会に関する事項

開会 令和6年9月4日（水）午前10時00分
閉会 令和6年9月4日（水）午前10時45分

2. 案 件

付議事項

- 議案第36号 教育上特別な支援を必要とする児童の教育措置に係る諮問について
【非公開】審議の結果、原案どおり決定
報告第8号 事務の臨時代理の報告について
【非公開】審議の結果、原案どおり決定
報告第9号 事務の臨時代理の報告について
【非公開】審議の結果、原案どおり決定
報告第10号 市長の専決処分について
【非公開】審議の結果、原案どおり決定

その 他

1. 北海道全体におけるICT用学習用端末の共同調達について

<教育総務課長>

ICT機器端末の整備について情報共有いたします。

～資料に基づき説明～

- ①ICT機器の更新時期について
- ②ICT機器の共同調達にかかる補助金について
- ③ICT機器の共同調達の実施方法について
- ④共同調達を希望しない場合の補助金について

2. 全国学力学習状況調査の結果について

<学校教育指導室長>

本年、4月18日に行われた全国学力学習状況調査について、調査の結果が出ましたので報告いたします。

～資料に基づき説明～

①平均正答率

平均正答率となっており、全国、道との差を表しているグラフとなっております。

小学校については、昨年度より全国、全道平均との差が縮まるという結果となっておりますが、逆に中学校は全国、全道平均との差が広がるという結果となりました。

②各教科における領域別のレーダーチャート

中学校国語では「読むこと」、中学校数学では「数と式」の領域が低い結果となっております。

③調査結果を踏まえた今後の取組に向けての考察

今回、小学校が全体的に向上した要因としましては、授業の中で子供たちが思考する時間を確保できていることと、ICTを活用する時間を位置づけられてきたことが向上した要因と考えております。

中学校については、授業中の思考する時間の確保やICTの活用などの意識を強く持って授業改善を行っていく必要があると考えております。

しかし、国語においては「読むこと」における正当率は小中ともに低く出ていることから、「必要な情報に着目して要約ができるか」、数学においては、記述式問題の正答率が低く出ていることから、「思考の流れや組み立てを明確にして記述する」という点が課題となります。

授業の中で改善していく必要性を強く感じておりますので、今後の授業の中でも、何ができるかという点を主体的に考えて、仲間とともに解決するような授業改善を進めていきたいと考えております。

質問紙調査の中でも、授業改善に関しては、児童生徒に考えさせる授業は根室市も進めているところですが、今後も、取り組みを継続して授業改善を行う必要があると思っております。

ICT機器の使用頻度に関しましては、全国平均を上回るほどの使用率ですが、ICT機器を効果的に活用した授業という点については少し課題があると思っております。

ICT機器を活用した授業に関しましては、根室市の学力向上プロジェクトで、課題解決のための授業を話し合いながら、子どもたちにとってよりよい授業を行えるよう、指導室からも広く周知していきたいと考えております。

<教育長>

ただいま説明のありました全国学力学習状況調査について質問、意見等ありましたらお願ひします。

<委員>

市内の小中学校については、同じくらいの学力や平均正答率になっていると思いますが、義務教育学校については、ばらつきがでていると思いますが、その要因などはありますか。

<学校教育指導室長>

生徒数が少ない分、点数が取れている人と、取れなかった人の差の部分が大きくなってしまい、学校ごとにはばらつきがでてしまっている状況です。

しかし、正答率が低いからといって、全く勉強していないとか、そのような学校環境ではないので、その時の生徒の授業に対する理解度によって左右されることも大きいかなと思います。

3. 根室高等学校におけるカビの発生状況について

<教育部長>

根室高校の校舎に発生したカビの状況について報告いたします。

状況といたしましては、民間業者がカビの検査を実施しましたが、結果が出るまで10日前後必要としており、安全かどうかの検査結果が出てきてから再開についての判断を行うことから、最短で連休明けの9月17日の火曜日から再開できるのではないか、という状況になっております。

今週は火曜日から金曜日まで、青少年センターに460人分の席を体育館に設けて、テストを行っております。

テスト自体は、午前中で終わっておりますが、その後の生徒の自習スペースとして文化会館と青少年センターを開放しております。

さらにテスト終了後の授業については、青少年センターにてテストと同じ形で全学年の生徒に来てもらい、4時間授業を予定しているということです。

学校側としては、とにかく1日も早く再開できるよう先生方も一生懸命対策を行っております。

<教育長>

その他ございますか。

特になければ、以上で令和6年第9回教育委員会の会議を終了します。

(10時45分 終了)